



De naturaleza política

Enrique Aranda

Twitter: @EnriqueArandaP

Inquietan críticas a plan económico...

Podolyak sigue ahí, asesorando al presidente Zelenski

Aún en proceso de análisis por parte de especialistas empresariales y del Legislativo, la propuesta de Paquete Económico 2023 del fallido gobierno de la 4T continúa sumando críticas y toda suerte de descalificaciones por parte de especialistas que no ven en ella más que una propuesta "trampa" y carente de fundamentos orientada a imponer a nivel social la percepción de que "todo va bien..." y que, diría alguno con mal disimulada ironía, el próximo será un año más "de una recuperación que aún no se inicia".

Y ello, porque ni el supuesto de crecimiento económico ubicado por autoridades hacendarias, lideradas por **Rogelio Ramírez de la O** en 3% parece viable ante las de calificadoras nacionales y extranjeras reconocidas, que la ubican en entre 1.4 y 1.7% ni, por sólo citar otro de ellos, el que ubica el alza inflacionaria ligeramente arriba del "nivel óptimo" de 3% –habla de 3.2% anual– contra los de terceros que apuntan a 4.7-5.0% en el mejor de los casos... aunque las últimas cifras dadas a conocer sobre tal indicador por el Banco de México (Banxico), de la oficialista **Victoria Rodríguez Ceja**, están obligando a los más connotados analistas privados a revisar las estimaciones realizadas por ellos al cierre de agosto pasado.

Tal es la situación y la incertidumbre existente, que incluso al más alto nivel del gobierno **moreno** –"en el ánimo de **Andrés Manuel López Obrador** y sus más cercanos", a decir de uno de éstos últimos– el asunto ha comenzado a alentar una suerte de movimiento "pro revisión" de las cifras oficiales incluidas en la propuesta entregada al Congreso la primera semana de septiembre, con miras a favorecer cambios que garanticen resultados más modestos, es verdad, pero

El supuesto de crecimiento económico ubicado por autoridades hacendarias en 3% no parece viable ante las calificadoras nacionales y extranjeras reconocidas.

mucho más apegados a la realidad... ¡para evitar imputaciones o críticas en un periodo "políticamente importante"! cual será, huelga aclarar, el periodo previo a las presidenciales del 2024.

Que a nadie extrañe entonces que, cual es la costumbre del fracasado régimen, su propuesta de cierre sexenal en los hechos sufre cambios más que significativos con miras, otra vez, a utilizar cuanta opción se le ofrece para tratar de perpetuar el inconcluso y en buena parte ni siquiera comprendido movimiento de transformación iniciado en 2019. Veremos...

ASTERISCOS

* De no ser tan grave, a decir de especialistas, el ataque de **vándalos** disfrazados de normalistas a las instalaciones del Campo Militar 1 debería ser considerado el más grave atentado contra las Fuerzas Armadas y no, como gusta advertir el "político" secretario de la Defensa, **Luis Cresencio Sandoval**, la oposición social al riesgoso proceso de militarización impuesto desde Palacio...

* ¡Vaya claridosa respuesta! la que el viernes, dio el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF) **Reyes Rodríguez Mondragón** a la exigencia de certeza y paz en comicios de gobiernos y partidos. Y "nosotros –planteó– esperamos de ellos que se conduzcan con cividad, cumplan las sentencias y no utilicen los recursos públicos para obtener votos". Ufff...

Veámonos mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

